

FECHA: Noviembre 20 de 2011

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"No llego"
Criterio	"La reconciliación es con todos los medios de comunicación: AMLO"
MILENIO thickgo	"Ebrard, el que podía ganar en 2012: Ortega"
PLAZAJUAREZ.COM	"Frente frío No. 13 provocará bajas temperaturas"
Sintesis	"Asignan un millón a comicios extras"
unomásuno	"Temperaturas bajo cero en el estado"
EL RELOJ	"No circula"
El Independiente	"Plazas agandallan Buen fin a tiendas del centro"
La Crónica	"Incrementan consultas ante frío, informa IMSS"
reforma	"Nada frena plagios"
EL UNIVERSAL	"Al día, 5 quejas para fuerzas federales"

INSTITUCIONAL

Síntesis-Más de 1md para elecciones extraordinarias: El proceso electoral extraordinario para los municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, que inició previo al pasado fin de semana y que culminará con las elecciones en las urnas el próximo 18 de marzo del siguiente año, costará alrededor de un millón 59 mil pesos, aseguró el presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Daniel Rolando Jiménez Rojo. A decir de funcionario electoral, en este tipo de situaciones que se prevén durante cada proceso electoral indistintamente del tipo de autoridad a elegir, el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo es guien mediante una fórmula determina la asignación de los recursos que se deben ejercer para los comicios extraordinarios. Añadió que esta ocasión y al igual que en los comicios pasados donde se dio la necesidad de repetir las elecciones municipales en Emiliano Zapata, Zimapán y Huazalingo, se aplica la misma técnica para poder determinar el monto de los recursos que deben ser canalizados prácticamente para el pro-ceso que en esta ocasión se repetirá so-lamente en dos de las 84 demarcaciones que estuvieron en disputa. "La formulita se basa en el financiamiento mensual de los partidos políticos y divido entre los 84 municipios, y multiplicado por los lugares donde, habrán de desarrollarse las elecciones extraordinarias, por lo que esto da como resultado una cantidad que se considera como suficiente para el desarrollo de todas las acciones que compren-de una nueva elección de autoridades municipales". Al mismo tiempo Jiménez Rojo, manifestó que además de la cantidad que pueda resultar de la operación anterior se tiene aparte un financiamiento de-nominado Bonificación por Actividad Electoral, lo que incrementa un poco más los recursos a invertirse en estas nuevas elecciones municipales y que por ello la cifra rebasara apenas el millón de pesos para ambos lugares. "Está el financiamiento electoral Bonificación por Actividad Electoral y entonces para estas elecciones cuyo proceso ya inició hace solamente unos días tendrá un financiamiento por un poquito más de un millón 59 mil pesos para todo el proceso, hasta la validación de los candidatos ganadores". (Jaime Arenalde, página 03)

El Independiente-Investiga PAN a trabajadores del IEEH para detectar cualquier filiación partidista: Son investigados los antecedes de cada trabajador del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para detectar cualquier filiación partidista, aseguró el dirigente de Acción Nacional (PAN) Alejandro Moreno Abud. Luego de conocer la sentencia de



la Sala Toluca que evidenció que el instituto no investigó exhaustivamente los gastos de campaña del priista Eleazar García, recalcó que los panistas no confían en el organismo que preside Daniel Jiménez Rojo. Hasta el momento, el instituto no ha dado respuesta al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que puso como plazo este domingo para que IEEH confronte gastos de campaña del ex candidato priista en Pachuca. Ante las afrentas que han sufrido los partidos de oposición en Mineral de la Reforma y Ajacuba, donde se han revertido votaciones para dar el triunfo a los candidatos príístas, Moreno Abud planteó la necesidad de re-novar el instituto. Coincidió con el dirigente de la Revolución Democrática Pedro Porras en el sentido de que en la selección de los próximos consejeros estatales se deberá evitar que militantes de partidos políticos sean funcionarios electorales. "No queremos que sea gente afiliada al Partido Revoluciona-rio Institucional (PRI)", subrayó el dirigente panista, quien habló de la importancia de que el 1EEH sea un organismo ciudadano. Además, los panistas no están en desventaja después que el PRD definió como virtual candi-dato a la presidencia de México a Andrés López Obrador, lo cual ya se venía venir, dijo. El PAN será respetuoso de los tiempos definidos por el Instituto Federal Electoral (IFE) para no incurrir en actos anticipados de campaña, aseguró. (Víctor Valera, página 04)

El Independiente- Niegan proporcionar datos sobre gastos de campaña de Eleazar G.: A través de solicitud de información vía Infomex, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) negó proporcionar el reporte de gastos de campaña del actual alcalde electo de Pachuca Eleazar García. "Con respecto a su solicitud, le comento que la documentación requerida se encuentra en resquardo de la Comisión de Auditoría y Fiscalización, y será disponible una vez que finalicen las etapas jurisdiccionales del proceso electoral en curso." Previo a la sentencia de la Sala Toluca, este diario solicitó "saber si el instituto tiene en su poder las facturas que comprueban todos los gastos de campaña del candidato de la coalición 'Juntos por Hidalgo' a la presidencia municipal de Pachuca". Y "en caso de contar con tal información, solicito copia de toda la documentación con la que el candidato de la alianza 'Juntos por Hidalgo' comprobó sus gastos de campaña y facturas que fueron entregadas por los proveedores". Recientemente los magistrados del tribunal federal ordenaron contabilizar los gastos de Eleazar García, "pues más allá de lo que reportó, ahora IEE deberá analizar los elementos que documentó la coalición 'Hidalgo nos une' a través de un notario público", Señaló Gloria Romero. La respuesta del organismo contrastó con un caso similar donde el ex diputado Napoleón González Pérez obtuvo en menos de 10 días —a través de Infomex—el convenio de coalición de "Hidalgo nos une" (PAN, PRD) rumbo a la elección de gobernador. En aquella ocasión, horas después el organismo electoral respondió que sí existían datos al respecto y aprobó en automático la entrega de expedientes. Cabe recordar que el objetivo de González Pérez era impedir que se formara la alianza "Hidalgo nos une" que a final de cuentas disputó la gubernatura al Partido Revolucionario Institucional (PRI), (Víctor Valera, página 04)

PARTIDOS POLÍTICOS

Síntesis-Retendrá PRI su triunfo en Huasca: Rico: Después de haber confirmado el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el triunfo del Partido Revolucionario Institucional en Zapotlán de Juárez y de haber desechado sus argumentos de impugnación en Pisaflores, el PRI retendrá su triunfo en Huasca de Ocampo, aseguró el representante de ese partido ante el Instituto Estatal Electoral, Roberto Rico Ruiz. En ese sentido manifestó que hasta el momento se han confirmado más del 95 por ciento de las resoluciones presentadas por el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo, donde una vez analizados los argumentos de impugnación les dio el triunfo en esa demarcación. Al mismo tiempo, manifestó que por los elementos de defensa que han presentado a la fecha no hay posibilidad alguna de que les pueda ser revocado el triunfo, toda vez que han sustentado todo y cada uno de los argumentos, por lo que descartó que la resolución que se tiene hasta el momento a su favor esté en riesgo y con ello puedan sufrir un revés. "En Huasca hay una sentencia dictada por el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo y ante todo ello hay la confianza de que podamos refrendar el triunfo que obtuvimos de manera clara y que nos otorgaron los tribunales en virtud de las irregularidades que se dieron en ese municipio el día de las elecciones". De igual manera Rico Ruiz, aseguró que hasta el momento el Revolucionario Institucional tiene asegurado el triunfo para gobernar en más de la mitad de los municipios que conforman la entidad, aunque aún falta conocer la resolución que la instancia federal pueda dar res-pecto a los casos de Pachuca, Atotonilco el Grande y Tulancingo. "La etapa jurisdiccional aún no concluye pero aún así el PRI ya está listo para gobernar en al menos 44 municipios de la entidad que son la mayoría de las demarcaciones, pero aún estamos esperando la resolución de cuatro juicios de Revisión". (Jaime Arenalde, página 03)

INSTITUCIONES ELECTORALES

"No se genero información"



PLANO ESTATAL

Milenio-Alberto Meléndez cambia directores: El titular de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional y Metropolitano (SEPLADERyM), Alberto Meléndez Apodaca, dio posesión como Director de General de Planeación y Prospectiva a Nicolás Rivera Padilla en sustitución de Rafael González Pérez de la misma forma nombró al Director de Evaluación y Seguimiento, Francisco Ordaz Herrera en sustitución de Oscar Labra Braña. Alberto Meléndez Apodaca, reconoció a Rafael González Pérez y Oscar Labra Braña como hombres comprometidos con la administración pública realizando un intenso trabajo y dando resultados en las direcciones que estuvieron dirigiendo. Nicolás Rivera Padilla fungió como Director General de Servicios Generales en el Poder Judicial del Estado de Hidalgo, también se desempeño como Sub-Secretario de Administración en la Secretaria de Salud del Estado de Hidalgo y fue Director General de Programación en la Secretaria de Planeación y Desarrollo Regional. Francisco Ordaz Herrera ha desempeñado cargos como Secretario Técnico de la Secretaría de Administración de la Presidencia Municipal de Pachuca, fue Director Administrativo de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil Municipal y Director de Concursos y Licitaciones en la Presidencia Municipal de Pachuca. Estos cambios en la dependencia se realizan a unos días de que los secretarios de gobierno de Hidalgo y del Estado de México sostuvieron una reunión con miras a la preparación de planes conjuntos de cooperación en materia de desarrollo urbano y transporte, manejos de los residuos y seguridad pública. Los funcionarios hidalguenses estuvieron encabezados por Meléndez Apodaca en el llamado "Primer Encuentro Bilateral Metropolitano México-Hidalgo", con el objetivo de formar las bases en materia de agenda que dará pauta a la reunión plenaria con la presencia de los gobernadores de ambas entidades. La reunión celebrada en Huixquilucan, Estado de México, permitió mantener mesas de trabajo con los titulares de las secretarías de los Estados de Hidalgo y México, con temas como: planes parciales en zonas metropolitanas, sistema de planeación en materia de desarrollo urbano, padrón y mapeo de organización de transporte, mapeo de las bases de los sitios de taxis. Así también se consideraron temas como: el procedimiento de mandamientos judiciales, introducción al territorio de ambas entidades de los cuerpos de seguridad, operativos conjuntos en materia de seguridad, intercambio de información delictiva, gestión de la calidad del aire, gestión integral de residuos, entre otros. (redacción, página 10)

Milenio-Diputados a la espera del presupuesto 2012: Después de que en el Presupuesto de Egresos de la Federación se etiquetaran más de 30 mil millones de pesos para la entidad en 2012, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local, Ramón Ramírez Valtierra, explicó que esperarán que el gobierno estatal envíe su propuesta de Ley de Ingresos y Egresos para determinar cómo de distribuirán los recursos el próximo año. "Es un logro muy importante porque se continúa con la tendencia de que cada año se consigan más recursos para el estado", indicó. Para que los diputados locales puedan iniciar con la discusión del presupuesto estatal 2012, "el gobernador enviará la propuesta de Ley de Ingresos y Egresos, la base ya se tiene". A su parecer, el presupuesto obtenido para 2012 "permite a Hidalgo que para el siquiente año no se cobre la tenencia, lo que sí es si deben de años anteriores, pero para el siquiente año, el gobernador ya comprometió que en la Ley de Ingresos no viene el cobro de la tenencia estatal". Ramón Ramírez dijo que "sin duda será un buen año, porque además de los 6 mil 91 millones hay posibilidad de conseguir más, comentaron que existen 300 millones de pesos que no vienen etiquetados" Hidalgo tendrá un presupuesto global superior a 30 mil millones de pesos para su gasto del año 2012, informó el gobernador Francisco Olvera Ruiz. Una vez aprobado el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el año entrante, los legisladores federales informaron que lograron la asignación de 6 mil 091 millones de pesos en recursos extraordinarios, 11 por ciento más que en este 2011, para el que se aprobaron 5 mil 488 millones de pesos, cifra que sumada a los 24 mil millones de pesos de los recursos ordinarios, dará como resultado un presupuesto superior a 30 mil millones de pesos. (ángel Cabrera, página 11)

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Alcaldesa garantiza pago de aguinaldo: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, indicó que en diciembre erogarán 69 millones de pesos para pago de sueldos y aguinaldos, los cuales darán antes del 15 de diciembre como marca la ley. "Nosotros no estamos en posibilidades de pagar el aguinaldo anticipado, saben que se hace con recursos propios y una parte muy importante con el apoyo del gobernador para poderlo pagar, lo vamos a hacer en tiempo y antes del 15 de diciembre como lo marca la ley, ese es el escenario. Lo que estamos haciendo es recibir el apoyo directo del estado". La alcaldesa indicó que por este concepto no se endeudarán, pues ya viene contemplado en el presupuesto para el año dentro del rubro de las remuneraciones para el personal, y el cual se traducirá en 60 días de sueldo para el personal de Casa Rule. "Sumado aguinaldos con los salarios que se pagan en ese mes son alrededor de 69 millones de pesos. Es el mes completo, son 60 días de aguinaldo". Sobre su futuro, la alcaldesa comentó que tras dejar el cargo, regresará a ejercer su militancia priista, pero no quiso decir si va a San Lázaro pues sólo comentó "está cerca verdad".



"Seguir trabajando, ustedes saben que tengo una militancia muy clara con el partido (PRI), y esperamos tener un espacio para seguir trabajando en el partido. (San Lázaro) no está lejos verdad". Quien fuera dirigente estatal del tricolor agregó que ve a su agrupación política con buenas posibilidades de regresar a Los Pinos, incluso después de los escándalos en los cuales se han involucrado su presidente nacional, Humberto Moreira. "Creo que él (Moreira) tiene que tomar la decisión de manera personal (renunciar a la presidencia), y en su momento tal vez el Consejo Político. Creo que esto obedece a las presiones, hay una ventaja importante de posicionamiento de quienes pudieran ser nuestros candidatos entonces quiero entender que es parte mediática en las posiciones políticas". (Alejandro Suarez, página 09)

PLANO NACIONAL

Milenio-"La ley electoral está mal hecha": López Obrador: El virtual abanderado de la coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, arremetió contra la ley electoral porque "está mal hecha" al sólo generar inequidad en la transmisión de propaganda en los medios de comunicación, por lo que, dijo, se malinterpretó su idea de tener sparrings. El aspirante presidencial rechazó haber pedido a las dirigencias del PRD, PT v Movimiento Ciudadano registrar precandidatos "simulados" para acceder a los espacios en radio y televisión en los 60 días de precamapaña. "Me llamó la atención que mal interpretaron lo que expresé, dije que si en el caso de que se resolviera podrían inscribirse los presidentes de los partidos, pero todo esto en forma transparente y explicando el porqué, es decir, la falta de equidad, porque la ley electoral está mal hecha por decir lo menos", detalló. López Obrador aseveró que si ninguno de sus correligionarios se registra el próximo 18 de diciembre ante el IFE como sparring, no tendrá problema porque su movimiento ha logrado avanzar entre la población sin los medios de comunicación. Agregó que se reconcilió con todos los medios de comunicación, y no sólo con Televisa, porque se requiere de la unidad para salvar al país. De gira por Durango, el tabasqueño aseguró que su movimiento continuará trabajando con las bases partidarias y con los ciudadanos para que "en 2012 los mexicanos tengan dos caminos, más de lo mismo o un cambio de fondo que saque al país del atolladero". Ante la imposibilidad para hacer precampaña rumbo a las elecciones de 2012, por ser candidato único, el pasado miércoles López Obrador convocó a los líderes de PRD, PT y Convergencia a inscribirse como aspirantes de las izquierdas para tener una "contienda interna" y con ella espacios permanentes a fin de dar a conocer su proyecto en radio y televisión. Sin embargo, su llamado del tabasqueño no hizo eco en los dirigentes de izquierda quienes rechazaron la propuesta de su abanderado. Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, descartó formar parte de "una simulación" en una contienda interna, mientras su homólogo del PT, Alberto Anaya, se sumó a la negativa de ser sparring de López Obrador para poder ocupar los tiempos asignados a precampañas en radio y televisión. Al respecto, la secretaria general del PRD, Dolores Padierna, anunció que presentarán una queja ante el Tribunal Electoral de la Federación para que les sean respetados los tiempos de los tres partidos coaligados. Consultada por MILENIO Diario, indicó que la ley electoral le confiere a cada partido espacios en los medios de comunicación; sin embargo, "con argumentos legaloides" se los quieren suprimir. "La ley nos da un porcentaje de spots por partido, pero las reglas del IFE nos los quitan si conformamos en coalición total. Es un absurdo que una coalición se considere un solo partido, porque no lo es, somos tres partidos. Cada uno tiene sus spots autorizados por ley. Así que no admitiremos que se nos escamoteen con argumentos legaloides, vamos a recurrir ante el tribunal para que se respeten nuestros tiempos sobre la base de que debe haber equidad en las campañas", informó. (Israel Navarro, página 18)

Milenio-AMLO dirigirá la coalición: La coalición conformada por el Partido de la Revolución Democrática, el Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano será dirigida por Andrés Manuel López Obrador, quien éste decida designar y los tres presidentes nacionales de las instituciones políticas. De acuerdo con la solicitud de registro y el convenio de la coalición denominada "Movimiento Progresista", a la que MILENIO Diario tuvo acceso, el máximo órgano de dirección será una coordinadora nacional con los integrantes antes mencionados. "Las partes convienen en conformar como órgano superior de dirección de la coalición electoral la Comisión Coordinadora Nacional, que se integra con los presidentes nacionales o su equivalente de los partidos políticos coaligados y el candidato a la Presidencia de la República o quien él designe. Para la toma de decisiones se privilegiará el consenso, siempre tomando en cuenta la opinión del candidato a Presidente de la República" detalla el documento. También, el convenio establece que los partidos se comprometen a postular y registrar como coalición a los candidatos a la Presidencia de la República, a las fórmulas de candidatos a senadores y a diputados federales por el principio de mayoría relativa. El PRD será el partido que representará a la coalición Movimiento Progresista ante el Consejo General del IFE en los casos de interposición de medios de impugnación, mientras que los representantes ante los Consejos Locales y Distritales corresponderán al partido que encabece la fórmula de candidatos a senadores o diputados. En el documento se explica la distribución del financiamiento de la coalición, la cual será conforme al presupuesto y lineamientos que apruebe la "Comisión Coordinadora Nacional" y establezca la ley, aunque se especifica que "50 por ciento del financiamiento público para gastos de campaña aportado por cada partido será destinado a los gastos



que determine el representante de cada partido en el Consejo de Administración de la coalición, el restante 50 por ciento será destinado a los gastos de campaña de la elección presidencial". De conformidad con lo dispuesto por el artículo 98, párrafos 3 y 5 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, en relación con los artículos 57, párrafo 4; 60 y 61 del mismo ordenamiento electoral, las partes integrantes de la coalición acuerdan distribuir en forma paritaria el tiempo que corresponda a la coalición derivado de 30% del total de tiempo de radio y televisión, distribuido en forma igualitaria a los partidos. Finalmente, se especifica que durante la campaña electoral, los tiempos de radio y televisión serán de 30 por ciento para senadores y diputados, y el resto para Presidente de la República. (Miriam Otero, página 19)

Milenio-Acuerdan reglas para mantener el registro: La Comisión de Prerrogativas del IFE aprobó los lineamientos mediante los cuales los partidos tendrán que entregar su padrón electoral actualizado, a fin de comprobar que cuentan con 0.26 por ciento del padrón electoral y conserven su registro. Los partidos tienen como fecha límite marzo de 2014 para hacer la entrega de sus padrones, los cuales deberán contar con nombre completo, domicilio completo, clave de elector. género y fecha de ingreso de cada uno de los ciudadanos afiliados al partido correspondiente. El proceso para el registro de padrones comenzará cuando el IFE desarrolle un sistema de cómputo para que las instituciones políticas capturen los datos mínimos de todos sus afiliados, la cual deberá estar disponible vía internet a más tardar el 31 de marzo de 2013. Posteriormente, los partidos deberán capturar en dicho sistema los datos, y entregarlos entre el 1 de abril de 2013 y el 31 de marzo de 2014. La Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos verificará que en los datos no se encuentre información duplicada, que no contenga información de personas dadas de baja por defunción, suspensión de derechos políticos, datos con domicilio irregular, "registros no encontrados", o aquellos que tengan registro como miembros de dos o más partidos a la vez. "La búsqueda de afiliados se realizará mediante una primera compulsa electrónica con el padrón electoral, de la información asentada en los listados elaborados por el partido, basándose en la clave de elector", detallan los lineamientos aprobados. La verificación de datos deberá concluirla la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores a más tardar el 20 de junio de 2014, y deberá entregarla en el mismo plazo a la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos. Posteriormente, el IFE notificará a las instituciones políticas las listas de las personas que se encontraron como irregulares en sus padrones, a fin de que se puedan subsanar los errores o aclarar la situación en que se encuentran dichos afiliados. Finalmente, los lineamientos establecen que los datos de los miembros de los partidos serán confidenciales.(Miriam Otero, página 19)

Criterio-La reconciliación es con todos los medios de comunicación: AMLO: El aspirante a la candidatura presidencial de la izquierda en México, Andrés Manuel López Obrador, dijo que no hubo una reconciliación con Televisa, sino con todos los medios de comunicación. Entrevistado en el marco de una visita a una ciudad, el político tabasqueño señaló: "Con todos (los medios), no queremos pleitos, estamos buscando la reconciliación, hace falta la unidad de todos los mexicanos para salvar al país". Asimismo, señaló que con los empresarios nunca ha tenido diferencias; "nunca hemos tenido pleito", sostuvo. Por otra parte, rechazó que haya planteado que dirigentes de los partidos de izquierda se inscribieran como precandidatos a la Presidencia, a fin de que pueda usar los tiempos de radio y televisión durante la precampaña. "Todavía se va a analizar, nosotros lo que hemos dicho es de que no va a haber simulación, eso lo dijimos desde el principio, me llamó la atención que mal interpretaron lo que expresé", dijo.(página web)

COLUMNAS POLÍTICAS

Criterio-Se dice...

(redacción, página 03)

Milenio-El pájaro carpintero... Que a **Damián Canales** las encuestas le hacen lo que el viento a Juárez. Y es que hace unos días el titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal expresó que no le importa tanto la opinión ciudadana que se tiene de la corporación, sino que hayan disminuido los índices de delincuencia en Hidalgo. Sin embargo de la noche a la mañana algo pasó pues ahora dice que tomará muy en serio la evaluación ciudadana.

Esto nos lleva a pensar que a **Canales Mena** le metieron tremendo regaño por desestimar los resultados de la encuesta, sobre todo ahora que esta en una guerra de declaraciones con el Ombudsman estatal, **Raúl Arroyo.**

Que en el **Instituto Hidalguense del Deporte** las cosas están fallando y nadie sabe si se trata de funcionarios, instalaciones o recursos.

Y es que a pesar de que han llegado entrenadores extranjeros, las condiciones y la falta de apoyos a los deportistas



hidalguenses dejan mucho que desear pues sólo aquellos que pueden costear los viajes a los torneos nacionales e internacionales participan en ellos aunque eso no significa, necesariamente, que sean los mejores en sus disciplinas.

Que la diputada panista, **Yolanda Tellería Beltrán**, ya dio el primer paso hacia su nueva meta de su carrera política. Y es que ahora la blanquiazul quiere ser mártir tal y como **Andrés Manuel López Obrador**, pues ahora se queja de que es difícil ser minoría en el **Congreso estatal** pues, dice, nadie toma en cuenta las iniciativas que propone como la tipificación del feminicidio u obligar a las dependencias estatales a respetar las cuotas de género.

Ya ni la perredista, y compañera de legislatura, **Sandra Ordaz** pone el grito en el cielo porque no apoyan su propuesta de ley a favor del aborto en el Congreso estatal.

Que quien espera con más ansias el fin de año en Pachuca es el líder del sindicato de trabajadores municipales, **Percy Espinosa**, quien ya esta preparando su jugoso aguinaldo para, seguramente, ayudar a los empleados sindicalizados y aprovechar que **la alcaldesa Geraldina García Gordillo**, ya esta pronta a salir de **Casa Rule**. ¿Será? **(redacción, página 03)**

Milenio-Las perlas... "En Guatemala yo estaba ganando 2 mil 500 dólares al mes, no me da pena decirlo, en Sonora 15 mil pesos al mes y ahorita regreso a Hidalgo, con 5 mil pesos. Como que no se vale."

Raymundo Esparza Vázquez, entrenador de ciclismo, ejemplifica la problemática actual del deporte en el estado y la razón por la que atletas y entrenadores huven de Hidalgo.

"Acá el estado (Jalisco) le apuesta al deporte como una forma de vida y una manera de integrar a su gente a la sociedad."

Iván Bautista Vargas, entrenador de clavados, señala porqué el organizador de los Juegos Panamericanos 2011 es un buen ejemplo para los programas deportivos de todos los estados del país.

"La evaluación que hace la ciudadanía merece todo el respeto del mundo, la acepto."

Damián Canales, titular de la SSPH, sobre la evaluación ciudadana de la policía estatal. (redacción, página 03)

Milenio-Trascendió... Que ayer, cuando salió a aprovechar los descuentos del Buen Fin, el secretario de Economía, **Bruno Ferrari**, desconcertó a un cajero que lo atendió en una tienda de aparatos electrónicos.

Al preguntarle si quería aprovechar la promoción de 40 meses sin intereses, el funcionario le respondió sonriendo: "¿Para acabar de pagar cuando sea anciano? No".

Y **Ferrari** liquidó la compra con su tarjeta Fonacot.

Que todo un homenaje a la forma en que el Ejército mexicano ha comunicado en estos cinco años fue el ascenso a general brigadier del coronel **Ricardo Trevilla**, director de Comunicación Social de la Secretaría de la Defensa Nacional.

Por cierto, se dice que la ceremonia de hoy con motivo del aniversario de la Revolución tendrá "un componente especial" y un "mensaje muy importante".

¿Será?

Que Humberto Moreira seguirá enfrentando la bola de nieve en que se ha convertido la deuda de Coahuila, pues la Secretaría de Hacienda publicará otra actualización de las finanzas de estados y municipios, y resulta que le aparecieron 3 mil millones más de endeudamiento, por lo que la cifra ascenderá a casi i37 mil millones de pesos!

El asunto va para largo.

Que la próxima semana el SME reanudará movilizaciones para presionar que el gobierno resuelva el conflicto que se generó a raíz de la liquidación de Luz y Fuerza del Centro.

El sindicato que controla **Martín Esparza** comenzó a convocar a ex trabajadores a la "magna movilización", que partirá del Ángel de la Independencia al Zócalo.

Los electricistas irán acompañados ahora por los trabajadores de Mexicana de Aviación.



Que tal fue la confusión que generó la balacera de ayer en el barrio de Tepito, que elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del DF, que encabeza el doctor **Manuel Mondragón**, agarraron parejo a la gente que parecía "sospechosa".

Fue el caso de un elemento de la Policía de Investigación de la procuraduría capitalina que acudió al lugar. A pesar de identificarse, fue trasladado a la agencia 50 del Ministerio Público, donde finalmente fue liberado. **(redacción, página 02)**

Milenio-La hora de López Obrador... El hombre ha templado su pendenciero estilo de antaño y ahora nos habla de una "república amorosa". El amor y la espiritualidad no suelen ser elementos habituales del discurso político, pero aquí los tenemos ya como propuestas concretas de un candidato. Será muy interesante observar la evolución de estas ideas cuando las oponga a las iniciativas de Enrique Peña Nieto.

López Obrador es el hombre del momento: resuelto ya el trámite de afrontar a Marcelo Ebrard y figurando ahora como el *único* candidato *real* de las fuerzas de la izquierda —una especie de unción que me resulta un tanto incomprensible porque no constituye un procedimiento formal de elección entre varios candidatos participantes y todavía más confusa en tanto que, posteriormente, se hubiera barajado la posibilidad de que otro aspirante, el señor Alberto Anaya, figurara como contrincante directo de Obrador ante las autoridades electorales con el propósito de que el PRD y sus partidos coaligados puedan recibir fondos públicos durante el período previo a la designación *definitiva*— el tabasqueño toma nuevos aires, se coloca de lleno en la carrera presidencial y, de paso, redefine sus posturas y estrategias.

El hombre ha templado mucho su pendenciero estilo de antaño y ahora nos habla, entre otras cosas, de una "república amorosa, con dimensión social y grandeza espiritual". El amor y la espiritualidad no suelen ser elementos habituales del discurso político pero aquí los tenemos ya como parte de las propuestas concretas de un candidato. Será muy interesante observar la evolución progresiva de estos planteamientos cuando los oponga a las iniciativas de un Enrique Peña Nieto que, por ahora, lleva una sustancial delantera en las encuestas sin haber necesitado de tales idealismos.

Supongo que López Obrador sabe lo que hace: porque no estamos hablando, creo yo, de una ocurrencia sino de la calculada estrategia de un político profesional. Y habrá que esperar también la reacción de los ciudadanos ante el inesperado surgimiento de un "líder espiritual" —digamos, a la manera de ese Gandhi que preconizaba la resistencia "pacífica" y la no-violencia para alcanzar objetivos tan terrenales como el reconocimiento constitucional por parte de la antigua potencia colonial— porque los mexicanos, por más piadosos y guadalupanos que puedan parecer, prefieren que los valores *cristianos* (y el término fue inclusive utilizado explícitamente por el precandidato en la entrevista-reconciliación que tuvo con López Dóriga) les sean inculcados en la casa de Dios, no en el ágora pública.

Sus detractores, desde luego, no se lo creen: denuncian, por el contrario, la interesada postura de un hombre que se estuviera disfrazando de oveja para luego sacar los colmillos que ya le hemos visto. En todo caso, los elementos mesiánicos de un discurso centrado en la "salvación" de la patria, entre otros designios de refundación pura y simple de la nación, son bien evidentes.

Más inquietante, sin embargo, me parece a mí la conformación de una asociación colectiva, el Movimiento de Regeneración Nacional, integrada por sus fieles bajo la divisa de que "sólo el pueblo puede salvar al pueblo". Por lo pronto, habría que hacer una aclaración muy pertinente: el pueblo, señoras y señores, *ya existe*. Es decir, el pueblo somos *nosotros*. Y, con perdón, no estamos enteramente privados de recursos porque podemos ejercer derechos ciudadanos perfectamente garantizados; entre ellos, el de votar, libre y soberanamente, por nuestros gobernantes aunque no nos hayan prometido salvaciones particulares ni renacimientos. Es más, la idea misma de que el triunfo de Peña Nieto pueda significar una especie de pesada condena, algo así como una oportunidad perdida (si gana, todo va a seguir igual que ahora), me parece, en lo personal, demasiado agobiante como un planteamiento de opciones disponibles; prefiero entonces mirar las cosas con menos tremendismo y como un mero asunto de proyectos diferentes, no de "regeneraciones" absolutas.

López Obrador habla de la "organización ciudadana" como un instrumento para la trasformación social. Y, de ahí, pasa a referirse a su movimiento, el antedicho *Morena*, como la expresión concreta de ese impulso renovador; una asociación "plural", además, conformada, en sus propias palabras, por "campesinos, comerciantes, personas de la clase media,



intelectuales, científicos, etcétera". Todos ellos, eso sí, seguidores incondicionales del líder supremo.

Los demás, entre los que me cuento, no vamos a formar parte de eso. Sólo vamos a salir a la calle a votar. Eso es todo. Nada más. **(redacción, página 02)**



Milenio-AMLO en marcha, Peña avante, Josefina lenta... Delgado (mejor relieve técnico e intelectual, experiencia, mayor interlocución, sin negativos ni veto de AMLO, como sí lo tiene Navarrete), Mancera (buena imagen, *expertise* unidimensional en seguridad y capacidad autocrítica), Barrales (híbrido AMLO-Ebrard, ventaja de género para enfrentar a Beatriz Paredes, sin experiencia gubernativa).

2012 electoral lo tenemos ya hasta en la sopa y eso sin la chatarra de los *spots*. Las "izquierdas" y PRI-PVEM-Panal han realizado movimientos estratégicos (alianzas, determinación de candidato y convocatoria). Gobierno federal y PAN se observan prácticamente pasmados, alelados, lentos. Cargan el peso de un presidente Calderón, abrumado (Blake y la "shockeante" derrota de *La Cocoa*), que persiste en proyectar a Cordero a la Presidencia. El seguro repunte competitivo panista depende de la estrategia y *timing* que la voluntad y entendimiento de Calderón determinen.

A los tres bloques de fuerzas políticas les corresponde, hoy por hoy, una cifra, un nombre y una actitud. Peña Nieto con 46% de la intención de voto (Covarrubias) se mantiene avante, no sin problemas internos en el horizonte y a corto plazo. AMLO con 25%, en marcha, en punto de cúspide mediática, amparado en la unidad formal y un tanto engañosa de las "izquierdas". Josefina Vázquez Mota con 11%, quien tiene razón en apresurarse, ralentizada por Calderón (indecisión respecto a ella) y el convencional ajuste del PAN a los procedimientos legales y mediáticos (la monserga del impedimento legal a los actos políticos y obligatoriedad de precampañas como condición para acceder a los *spots* que el IFE administra; AMLO y Peña contarán con *sparrings*, la simulación es obligada por lo absurdo de la ley).

Es momento político y mediático de AMLO y las "izquierdas". La negociación política ha resultado exitosa, bajo la cobertura de encuestas poco inteligibles. AMLO, posicionado inequívocamente, proyecta su candidatura y toma ventaja inicial en la estrategia obligada de polarizar con Peña Nieto, para desbarrancar al PAN al tercer lugar.

Peña Nieto está obligado a administrarse y a la discreción para mantener ventaja, su estrategia es administrar la tendencia natural a la baja. Beltrones, en ostensible desventaja, encarece su participación; juega como si hubiese igualdad, presiona, si bien tendrá que asumir con realismo y/o enojo su desventaja.

El reciente y efectivo giro discursivo moderado de AMLO —cinco años de agitación y propaganda en el seno de su voto duro (15-17%)— respecto del empresariado, sectores medios y empresas televisivas, es clave para acumular un puntaje realmente competitivo (30%). Su presencia en Televisa fue sintomática, reivindicó su postura crítica con ponderación, se pertrechó intelectualmente (Alfonso Reyes, corrección caballerosa a López-Dóriga respecto de Ortega y Gasset) y afirmación amoroso-fraterna como contrapunto de la violencia dominante (populismo ruso versión Tolstoi).

Con la pragmática aunque elegante declinación de Ebrard, pactada su preeminencia en las decisiones respecto del DF, se delínea una especie de "frente amplio", aglutinado —en el corto plazo— en torno a un caudillo histórico y carismático — AMLO— y una segunda figura alterna-emergente, con procedencia, diagnósticos, proyecto y personalidad diferenciados. El juego interno se mantendrá conflictivo (sobre todo con*Los Chuchos*) y la repartición de cargos resultará problemática, enfáticamente las decisiones respecto al GDF, las senadurías y las delegaciones capitalinas. No obstante, el expediente inmediato ha sido exitoso.

AMLO ha construido con perseverancia profesional una estructura organizativa paralela a la de los partidos (veleidosos por sus intereses inmediatos), probablemente no tan grande como se presume, pero directamente bajo su comando. Sin embargo, su liderazgo se desenvuelve en condiciones muy diferentes a las de 2006 y su condición aceptada de favorito; no así ahora, donde ese privilegio o hándicap es de Peña Nieto.

Sin probabilidades suficientes para el triunfo electoral, AMLO concede preferencia a Ebrard para decidir sucesor en el DF, así como el reparto de cuotas. El éxito de la jugada está cuesta arriba. Recordemos que Ebrard no ganó el DF en 2003, las fuerzas e intereses de "las izquierdas" habrán de prevalecer, las *tribus*, bejaranismo y aún PT (bajo el liderazgo ilustrado de Adolfo Orive), no permitirán una decisión sin constricciones del candidato al GDF. Delgado (mejor relieve técnico e intelectual, experiencia, mayor interlocución, sin negativos ni veto de AMLO, como sí lo tiene Navarrete); Mancera (buena imagen, *expertise*unidimensional en seguridad y capacidad autocrítica); Barrales (híbrido AMLO-Ebrard, ventaja de género para enfrentar a Beatriz Paredes, sin experiencia gubernativa).

Los mencionados deberán sortear el advenimiento posible del exrector De la Fuente, la figura más competitiva para defender la plaza histórica, pese al riesgo que representa para Ebrard (las candidaturas presidenciales del PRD se construyen en el GDF), quien, dígase lo que se diga, deberá optar por la senaduría para mantener presencia, recursos e influencia política concreta y dar continuidad y sentido a su carrera. (Alán Arias Marín, página 24)



Independiente-El Socavón: Con motivo de la celebración del Centenario de la Revolución Mexicana, fecha establecida como oficial. El Independiente de Hidalgo no se publicará mañana. Reanudaremos nuestra edición el 22 de noviembre. **(redacción, primera plana)**

Uno más uno-Pachuquillas: (redacción, primera plana)

Crónica-Arriba-Daniel Jiménez: El presidente consejero del Instituto Estatal Electoral afina todos los detalles para los comicios extraordinarios que serán realizados en dos municipios hidalguenses, tras las resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Un punto a favor del organismo que encabeza Jiménez Rojo es pensar en el ahorro de recursos, aprovechando para cumplir dicho fin materiales reciclados de la pasada elección.

Abajo-Marcela Vieyra: Muy poco se conoce sobre el trabajo desempeñado por la legisladora federal por el Distrito de Tula, el cual atraviesa diversas problemáticas que a la fecha siguen sin resolverse. En el colmo de los males Vieyra Alamilla fungió sólo como una especie de figura decorativa durante el anuncio que recién hizo el gobernador Francisco Olvera sobre los montos extras que llegarán a la entidad.

Crónica-Grillerias: CAMBIO

Una vez que los grillitos confirmaron que serán candidatos del Partido Nueva Alianza los que encabecen las fórmulas a diputados federales en Tepeapulco y Tulancingo por la coalición conformada entre PRI, PVEM y Panal, ahora los detractores del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación regresan sobre sus pasos. A pesar de los ataques a la dirigente sindical Mirna García, la confirmación de la alianza y la entrega de dos distritos tan importantes para su causa, representan la reposición de la situación del magisterio en Hidalgo y por ello los enemigos que tenía ahora ya no lo son tanto.

TORNEO DE MEDIOS

La segunda jornada del torneo de futbol rápido de medios de comunicación Anselmo Estrada Alburquerque, fue todo un éxito y cada vez las escuadras participantes protagonizan juegos más reñidos. Alejandro Gálvez, de Vía Libre, Constancio Cortés del Sol de Hidalgo y Severo Manilla de Noticias en Hidalgo son líderes indiscutibles de sus escuadras y cada sábado brindan a la afición, que abarrota el graderío de las canchas del Los Ángeles PRI, un cúmulo de emociones y buen futbol.

SALUD

Los servicios de salud en Hidalgo reforzaron las supervisiones en clínicas y hospitales, luego de confirmarse la muerte de al menos dos menores a consecuencia de la falta de higiene. El secretario de Salud, Pedro Luis Noble, comprometió todo su esfuerzo y dedicación para investigar a fondo estos casos y garantizarle a la población una atención de calidad.

POSICIONES

Mucho se habla sobre la virtual candidatura de la secretaria de Finanzas en Hidalgo, Nuvia Mayorga, a la diputación federal en Actopan. Pero últimamente los grillitos escucharon que la funcionaria será candidata por el principio de representación proporcional, así que sólo el PRI la ubicará en el lugar dos de los listados y con ello evitará el desgaste que generan las campañas.

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)

El Universal-Bajo Reserva: UNA SOSPECHA ronda en la cancillería mexicana Diplomáticos de la Secretaría de Relaciones Exteriores, que dirige la embajadora Patricia Espinosa Cantellano, nos comentan que están seguros de que muchas de las advertencias de viaje que diversos gobiernos realizan para que sus ciudadanos no vengan al país tienen detrás un interés económico. Le explicamos: en muchas naciones los trabajadores de una embajada que son enviados a países con riesgo de violencia extrema reciben mayores sueldos, bonos y compensaciones, por lo tanto, no es raro que en sus reportes envíen fotografías con descabezados o de coches bomba Nos aseguran los funcionarios de la cancillería que aunque el clima de violencia en el país es inocultable, exagerar un poco siempre podría ser conveniente para los bolsillos de algunos diplomáticos.

EL PRI entrará a una semana definitoria en la designación de su candidato para contender por la Presidencia de la República en 2012. En la sede nacional priísta se conoce la 'inconformidad, y hasta el enojo, de Manlio Fabio Beltrones en torno al contenido de la convocatoria para definir abanderado. Hay quienes afirman que en cualquier momento el sonorense podría declinar a su aspiración presidencial, mientras Enrique Peña Nieto sigue en lo suyo y el próximo miércoles, por la noche, en la Casa del Lago, presentará su libro México, la gran esperanza. Un Estado eficaz para una



democracia de resultados.

DESPUÉS del triunfo de Andrés Manuel López Obrador ante Marcelo Ebrard, las corrientes perredistas se empiezan a mover para que el jefe de gobierno capitalino "no les gane el mandado" en la próxima administración local. Un ejemplo es la tribu del binomio Padierna-Bejarano, que intentará apoderarse del DF y ya tiene dos candidatos: Benito Mirón y Laura MARCELO Velázquez. Los chachos seguirán con Carlos Navarrete y el grupo de Ebrard tiene varias cartas, donde no está incluida la asambleísta Alejandra l3arrales. Aunque todo parece indicar que Ebrard tiene el control, y que logrará colocar a su candidato, una disputa, de ésas que no son nada raras en el PRD, podría impulsar al PRI o al PAN en la capital.

AUNQUE las objeciones al presupuesto 2012 no se hicieron esperar, una partida mereció unanimidad y silencio. Fue la aprobación de 36 millones de pesos que servirán para apoyar a las familias de los niños que resultaron afectados por el incendio de la Guardería ABC de Hermosillo, Sonora, ocurrido en 2009. El monto irá a partes iguales de no más de 750 mil pesos a quienes ejercen la patria potestad de los menores.

NOS ASEGURAN que en el PAN se analiza la posibilidad de realizar un cuarto foro con sus tres aspirantes presidenciales, Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero. Nos comentan que además del que realizaron el pasado viernes en Cuernavaca y los que harán en Jalisco y el Distrito Federal el dos y siete de diciembre, respectivamente, exploran la posibilidad de irse a Nuevo León. Sin embargo, las cosas por allá no son tan fáctiles para el partido, y no por la delincuencia organizada, sino porque es territorio del alcalde regiomontano, Fernando Larrazabal, quien ignoró a la dirigencia panista para solicitar licencia a su cargo mien-tras su hermano era investigado por extorsión. En la Fundación Rafael Preciado, que es la que organiza los foros, se analiza con cuidado la posibilidad de ir a Monterrey, pues la militancia panista regiomontana está con el alcalde y podría haber algún mal anfitrión en la presentación de los aspirantes presidenciales. **(redacción, página 02)**

Reforma-Templo Mayor... SI USTED tiene la sensación de que esta semana el país se convirtió en el mundo al revés, no está solo en su percepción.

Y ES QUE ver a Luisa María "Cocoa" Calderón pidiendo un conteo voto por voto en Morelia fue casi tan sorprendente como sintonizar el Canal 2 y encontrarse a Andrés Manuel López Obrador de traje y con el pelo perfectamente peinado en una cordial entrevista.

OTRA muestra de lo alrevesada que estuvo la semana fue que, mientras que en el PRI y el PAN hay serios cuestionamientos sobre el método de selección de su candidato presidencial, en el PRD todo se arregló tersamente.

BASTARON un par de encuestas y la declinación sin condiciones de Marcelo Ebrard para evitar la habitual ruptura en la izquierda de prácticamente cada seis años.

Y NI QUÉ decir de los diputados federales del PRI que tomaron la tribuna en San Lázaro al más puro estilo del PRD.

ASÍ QUE si hoy ve patos tirándole a las escopetas, ni se extrañe.

AHORA que Elba Esther Gordillo le dio el sí al PRI para la alianza electoral del 2012 y que ya pasaron los comicios de Michoacán en los que el PAN y el Panal fueron juntos, varios panistas tienen una duda.

SI POR FIN Felipe Calderón removerá de su cargo a Fernando González, subsecretario de Educación Básica de la SEP, y yerno de la profesora, acusado de hacer licitaciones a modo, desviar recursos y opacar a propósito los gastos en su área.

PORQUE, hasta donde entienden los panistas, esa posición es ocupada por González por ser hijo político -nunca mejor usado el término- de la lideresa del SNTE, y no por los buenos resultados en su gestión.

¿A POCO tanto le debe Calderón a Gordillo que no puede hacer corte de caja ahora que la alianza política que establecieron hace casi seis años ya terminó? Es pregunta que saca cuentas... y no le salen.

EL SENADOR panista Federico Döring tiene varias velas encendidas con miras a las elecciones del próximo año.

AUNQUE se supone que es uno de los contendientes para buscar la candidatura al GDF, dicen que también ha dejado sentir que no le molestaría ser el abanderado para la delegación Miguel Hidalgo, en donde el PAN ha ganado cuatro elecciones al hilo.

PERO quienes conocen bien al legislador dicen que lo suyo, lo suyo, es regresar a la Asamblea Legislativa para ser el



coordinador de la bancada blanquiazul para el periodo 2012-2015.

COMO quien dice, está preparando un brinco ide opción múltiple!

...Y CUANDO todo indicaba que los blanquiazules iban a llevarse el triunfo en Morelia, acabaron perdiendo.

A PESAR de llegar como favoritos, los azules ni siquiera el empate pudieron amarrar y terminaron superados por la mínima diferencia ante la impotencia de sus dirigentes.

ESO SÍ, el resultado no es aún definitivo y el asunto tendrá que dirimirse en la Ciudad de México en los próximos días.

POR SUPUESTO que hablamos del partido entre el Cruz Azul y el Morelia, en el que los capitalinos iban ganando 1-0 hasta el minuto 78 y en siete minutos vieron desaparecer su ventaja.

¿O EN qué estaban pensando?

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

